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MODELISATION SYSTEMIQUE ET COMPREHENSION
ONTOLOGIQUE DU POLITIQUE !

J.-L. VULLIERME

Centre d'Analyse Comparative des Systemes Politiques 2

Résumé :

La défaillance souvent constatée des sciences de 'homme et de la
société ne provient pas uniquement de l'impossibilité d'y appliquer
valablement les méthodes de réduction qui font le succes de tant
d'autres sciences. Elle ne peut par conséquent étre immédiatement
surmontée par un recours direct a la modélisation systémique. Celle-
ci n'est pleinement opératoire que dans le contexte de domaines
d'objets bien définis qui, précisément, font défaut en sciences
sociales ot il convient avant tout d'acquérir une compréhension
ontologique du domaine. Il est par contre envisageable d'exploiter la
systémique 2 cette fin, en vue d'entreprendre ultérieurement la
modélisation des objets sociaux. On suggére que le politique peut
servir de terrain d'élection 2 une telle tentative.

Abstract

System modelling and Political Ontology. The failure of social or
human sciences does not proceed only from the fact that the methods
of reduction which lead to success in so many other sciences are not
available to them. It cannot therefore be overcome simply through
direct system modelling, for system modelling does not apply but
only within contexts of well-defined domains which are precisely
what social sciences are mainly lacking. In their case, the most
urgent task is to acquire a valid ontological understanding of the
field. It is yet possible to use systemics to this end, as a primary step
towards further modelling. The Political is presented here as an
appropriate ground for this attempt.
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